MINISTÈRES DES IMAGINAIRES

LIBERTÉ, ÉGALITÉ, FRATERNITÉ

- → DÉLÉGATION COMPLÈTE DES 9 CO-MINISTRES
- → VOYAGE TEMPOREL EN MAI 2023

→ DISCOURS DU 11H 13 MAI 2023

OBJET: Festival des Imaginaires

LIEU: Viscomtat



Chers habitants et habitantes,

Nous, délégation du ministère des Imaginaires, sommes très heureux euses d'être ici parmi vous, dans votre présent. Nous sommes neuf ministres, un collectif de ministres, et nous sommes actuellement assis e s autour d'une table pour vous parler et vous entendre à travers ce prodige technique, cette marionnette.

Sachez que votre présent est un lointain souvenir pour nous. Pourtant, nos visages sont graves lorsque nous y repensons. Dans notre histoire à nous, dans ce futur possible pour vous, nous avons fini, non sans déboires, par refuser l'ordre dans lequel nous étions forcé e s de vivre.

Nous avons réussi remarquablement notre transition. Peut-être pouvez-vous aller encore plus vite que nous. Écoutez! Nous allons vous raconter une histoire.

Imaginez!

Imaginez le Dalaï-Lama, Mère Térésa et l'Abbé Pierre qui sont en train de jouer au Monopoly.

Quoiqu'il advienne, malgré la grande bienveillance de ces personnes, leur grande bonté, tous leurs efforts, toute leur bonne volonté, malgré tout cela, le jeu du Monopoly finira, nécessairement, par le fait qu'une de ces trois personnes se sera enrichie sur le dos de ses deux ami·e·s. Pourquoi?

Parce que ce n'est pas tant nous-mêmes que nous devons changer que les règles du jeu qui structurent nos vies. Ce sont ces règles du jeu qui vont conduire trois grandes figures du bien à tout faire pour ruiner les deux autres au risque d'être ruinées elles-mêmes.

Nous devons donc soit inventer de nouvelles règles du jeu, soit sortir du jeu. Comment imaginer d'autres règles du jeu quand on ne connaît que celui-ci ou comment en sortir quand on ne sait pas où aller? Eh bien c'est là qu'intervient l'Imagination! Cette grande compétence qui permet de s'adapter rapidement, de résoudre des problèmes complexes, d'apprendre plus vite, de raisonner différemment avec bonne humeur et enthousiasme. L'imagination permet non seulement d'imaginer d'autres règles du jeu mais aussi de nous donner envie d'en changer. L'imagination permet de nous inspirer.

C'est pourquoi, dans notre futur à nous, nous, la délégation du ministère des Imaginaires, nous

les neuf co-ministres de ce merveilleux ministère, nous collectif qui vous parlons à travers ce prodige technique, nous veillons à ce que toutes les procédures de l'administration publique, développent l'imagination des citoyen ne s, car nous avons acté comme COMPÉTENCE FONDAMENTALE pour résoudre les problèmes cruciaux de la catastrophe climatique et sociale en cours, l'imagination.

Compétence fondamentale, au même titre que la lecture et l'écriture.

Dans notre futur, nous vivons plutôt très bien! Nous n'avons pas résolu tous nos problèmes mais nous en avons résolu beaucoup. Nous ne sommes pas parfait es, mais nous pouvons dire que nous sommes dans l'ensemble heureux euses de ce que nous sommes devenu es collectivement. Nous n'avons pas réparé toutes les erreurs écologiques du passé mais nous pouvons dire que nous respectons le vivant sous toutes ses formes et que nous avons accepté nos limites, les limites de notre espèce. Nous vivons très bien. Et pourquoi vivons-nous très bien? Parce que c'est vous qui avez pris les bonnes décisions pour que notre présent advienne ainsi!

VOUS AVEZ CHANGÉ LES RÈGLES DU JEU! Nous vivions dans un monde où le système économique était fondé sur la logique suivante : « création de besoin -> consommation -> production -> travail » et représentait aux yeux de la majorité de la population une inacceptable

marchandisation de l'humain. Au contraire, nous souhaitions, grâce à des initiatives comme la vôtre, que la diversité des activités humaines (amicales, familiales, amoureuses, artistiques, culturelles, politiques) soit une source d'enrichissement individuel et social. Ces activités sont nécessaires et essentielles au déploiement libre des singularités de chacun et chacune. L'espace occupé par le travail était tel qu'il dépréciait er réduisait considérablement la place de ces acticités.

«LE RÔLE DE CITOYEN DOIT PRIMER SUR CELUI DE TRAVAILLEUR ET DE CONSOMMATEUR»

Grâce à vos initiatives, nous, dans l'avenir, nous nous sommes débarrassés de l'idée que nos métiers, le travail, représentaient la SEULE organisation possible de la vie sociale.

Nous sommes donc venus vous remercier.

Merci, mesdames et messieurs, merci pour vos actions, merci pour vos réactions, merci pour vos doutes, merci pour vos colères, merci pour vos révoltes, merci pour votre courage d'agir avec d'autres, merci d'avoir pris le temps - sur *votre* temps personnel – merci d'avoir pris le temps de changer de monde. Et enfin, merci d'avoir cru en un monde différent et d'avoir cru que ce monde différent n'était pas ailleurs qu'entre vos mains.

Nous sommes venus vous montrer que la fiction a changé de camp :

OUI! LA FICTION A CHANGÉ DE CAMP!

C'est une fiction PARFAITEMENT irrationnelle de croire que la Croissance peut durer indéfiniment.

C'est une fiction TRÈS enfantine de croire que nous, homo Sapiens, pouvons vivre sans limite.

C'est une fiction NON SCIENTIFIQUE ET absurde de *croire* qu'une espèce peut survivre en détruisant massivement les ressources qui maintiennent sa survie.

Pour nous, il est *plus difficile de croire* à *ces* fictions que de croire qu'il est possible de vous envoyer des idées, des expériences, et des messages inspirants à partir du futur.

Le projet Dyna'mob que nous plébiscitons ici est une façon de changer les règles du jeu.

Car ce projet, sans rien dire des détails de ce qui adviendra dans l'avenir (vous le savez c'est interdit),

nous pouvons quand même vous confier que ce projet a copieusement porté ses fruits dans l'avenir.

E c'est un projet fondamentalement imaginatif et collectif!

Dyna'mob est né de la volonté de l'association des Monts Qui Pétillent.

Dyna'mob vise à dynamiser votre territoire en allant au-devant des envies et des besoins de ses

habitant.e.s.

Dyna'mob est une remorque multiusage conçue pour accompagner un changement des

comportements et créer des liens sociaux et associatifs.

Dyna'mob s'inscrit pleinement dans la transition écologique et sociale, en mettant en avant les

acteurices localaux et en développant des solutions adaptées à notre territoire. L'objectif est de

transformer les mobilités à court et long terme, en étant à l'écoute de chacune et chacun d'entre

vous.

Dyna'mob est inclusif et participatif dès sa conception : Les Monts Qui Pétillent vous invitent à

rejoindre le groupe de travail dédié. Ensemble, vous organiserez le premier atelier de conception

de la remorque, animé par Florian, le nouveau salarié de l'association.

Lors de cet atelier, vous aurez l'opportunité de communiquer avec nous, dans le futur à travers des

collages et de commencer à concrétiser vos rêves en participant à la construction de la remorque

dans les mois à venir.

En rejoignant cette aventure, vous contribuez à cela, à la construction de nouvelles règles du jeu, à

la construction d'un monde meilleur pour vous et vos enfants.

Et sachez que vos enfants ET petits-enfants sont là, juste à côté de nous en ce moment, ils ont

votre âge aujourd'hui, vous savez ça? peut-être plus âgés que vous encore! Et ils et elles vous

remercient. Leurs enfants vous remercient aussi pour ce que vous faites.

Et nous, nous vous remercions également pour votre attention,

Longue vie à Dyna'mob

Délégation des Co-ministres

Ministère des Imaginaires

Le 6787445GHJ.VF (date illisible pour raison d'éthique)

INTERPRÈTE DU CODE : Gabriel de Richaud